



ESCUELA DE TEMPORADA  
SECCION ENCUCLIA INTERNACIONAL  
MEMORIAS  
REPUBLICA ARGENTINA

Buenos Aires, 27 de Julio de 1953.

43.1  
394134

Querida Matilde: ya tus dos libros y su contenido en mí poder. Gracias, infinitas gracias por todo. Lamenté lo de Marcial; lo sé íntegro, de toda integridad. Lástima que entre nosotros exista tanta maldad y tanta insolencia, y nadie respeta nada. No se puede atacar con injusticias, impunemente, y felicito a Marcial por llamar a tal individuo a terreno. Esto lo define tal como es: valiente, enérgico y HOMBRE, en una palabra. Si tal personalidad pudieran ostentarla siquiera un pequeño número de los nuestros, no existiría, en nuestra patria, esa falta de respeto de casi todos hacia todos. Ha sido una lección que ojalá muchos aprovechen y que honra a Marcial.

Matilde, espero ir a Chile a penas me sea posible. La publicación de un libro "REQUIEM DE ETERNIDAD A EVA PERON", que debe aparecer pronto, ha retardado mi viaje. Pero iré apenas pueda, lo que imagino sucederá dentro de la primera quincena de Agosto. Será placer llevarte lo que me encargas, no lo dudes.

Tendría tanto que contarte, pero sólo me limitaré a narrarte aquello de lo que se puede sacar alguna consecuencia o conclusión. Se me invitó - y te advierto que fué una excepción, a la recepción que el Gral. Ibañez ofreció al Gral. Perón, en la Embajada, como retribución a los homenajes recibidos en su viaje a ésta. Debí concurrir. No te narraré detalles, porque no son demasiado importantes en esa fiesta que, más bien, parecía una concentración política, por el número de los invitados y de los concurrentes. Allí no faltaba nadie... sólo las mujeres políticas, que no ví a ninguna... Había muchas damas, pero sólo esposas y las amigas de los jefes de Estado, militares, personeros del Cuartel Diplomático, algunos artistas de radio y teatro que parece habrían venido con motivo de las fiestas. En fin, gente heterogénea, entre periodistas y publicitarios de toda especie. Esto demuestra que nuestro Chile, tan asegurado siempre, va perdiendo muchas de las virtudes que lo caracterizaban.

Te narraré una anécdota: estaba, por cierto, Perón e Ibañez, en uno de los salones de la Embajada, recibiendo el saludo de los invitados. Al llegar junto a ellos y al anunciarse mi nombre, Ibañez permaneció ante mí como ante un ser a quien veía y cuyo nombre se pronunciaba por primera vez. Entonces el General Perón, haciendo un ademán de conducirme hacia él, a pesar de que estaba a su lado, le dice: - General, es su compatriota; es Gladys Thein, gran artista y gran trabajadora (trabajadora es acá un término máximo). Entonces Ibañez sonrió muy satisfecho y me felicitó por el concepto de General. - Matilde, no soy vanidosa y esto me hace aún acreer, pero qué esperar sino de nosotras mismas. Tu vez, he publicado siete libros en mi patria y ninguno se me conocía de nombre. Lo que significa que a Ibañez no se le ha hablado de mí. Y es curioso, pues yo lo conocía. Me llevó a él una vez Mary Namuy y otra Carmen de Vargas. No sé si es o no distraído; por cierto, él me conocía con traje de calle y sin sombrero, y acá, para esa recepción debí acatar lo indicado: tenida de cóctel (te lo escribo en español, pues ya fué aceptado por la Academia), y sombrero. Y por cierto que, ataviada así, uno cambia. Pero, de todos modos, el nombre era el mismo. Ya ves otra experiencia: debemos conocer a cada uno de nuestros escritores o artistas; son quienes forman y conducen nuestra cultura. No sea que, después, deban sernos presentados por extranjeros... Así, permanecí unos minutos con ellos, y después saludé al Embajador al que hasta ese momento no había visto, y luego estuve invitada en grupos con Juan Guzmán Cruchaga y señora, que son mis amigos, y conocí a Acharón Arce, Senador de allá y estuve con Bianchi, Martínez Arenas y varios conocidos que acompañaban en su viaje al General. El resto de la recepción fué agrabilísimo; es alegría encontrarse con compatriotas y recordar lo nuestro.

Participé, además, dentro de los actos de homenaje a Ibañez, en el que le tributó la Asociación de Escritores Argentinos. Allí hablé en nombre de los escritores de Chile, e insistí en la unificación del escritor americano en defensa de sus derechos.

Ultimamente, el 24, organicé un acto en memoria de Eva Perón, cuyo tarjeta-invitación te adjunto, que fué lucidísimo.

Como ves, trabajo mucho y en todos mis actos trato de que quede en alto el nombre de la mujer chilena, y se disipe un poco, esa idea

# **[Carta] 1953 julio 27, Buenos Aires [a] Querida Matilde [manuscrito] Gladys Thein.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Ladrón de Guevara, Matilde, 1910-2009Thein, Gladys, 1906-1969

## **FORMATO**

Manuscrito

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1953 julio 27, Buenos Aires [a] Querida Matilde [manuscrito] Gladys Thein. 2 hojas ; 35 cm.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa